

Martes 03 de Agosto del 2010

Última modificación 03.08.2010

El Financiero México pierde estatus de país moderno en competencia global Viridiana Mendoza Escamilla Los datos que evidencian una baja tendencia en crecimiento dan la impresión de que México ha dejado de ser el país moderno que parecía en los ochenta y noventa. Jorge Pinto, catedrático de la Universidad de Pace en Nueva York, señala que es lamentable que teniendo las condiciones para lograrlo, México no forme parte del grupo de países BRIC (Brasil, Rusia, la India y China). Reportes bancarios impulsan a los mercados financieros (Clara Zepeda Hurtado) Los buenos resultados de HSBC y BNP Paribas animaron al sector bancario, que se convirtió en el principal sustento de las bolsas de valores del mundo. Aunado a lo anterior, los datos económicos de Estados Unidos sirvieron para reforzar la confianza de los inversionistas. La primera jornada de la semana y de agosto acabó con fuertes compras. El Dow Jones avanzó 1.99 por ciento, hasta los diez mil 674 puntos; el S&P 500 ganó 2.2 por ciento, a mil 125 enteros. Son Ejecutivo y Legislativo los responsables del estancamiento Clara Zepeda Hurtado En los últimos diez años, el gobierno federal no ha tenido el suficiente liderazgo, peso político, negociación e interlocución para impulsar un programa económico de largo plazo y verdaderos cambios estructurales que le permitan a México crecer "vigorosamente". En este contexto, especialistas económicos consultados por EL FINANCIERO afirman que es urgente una alianza de liderazgo "público-privado" para salir de una década perdida y reiniciar un sendero de crecimiento. Macroeconomía contra microeconomía Jean-Bernard Jardine / NSC Asesores Si se considera a la macro como la economía definida por datos de orden general y a la micro como la economía vista a través de las empresas individuales, resulta una divergencia entre la evolución de la primera y la de la segunda. De hecho, la divergencia de opinión entre los pesimistas y los optimistas en cuanto al futuro de la economía y de los mercados resulta del tipo de acercamiento que uno tiene de estas estadísticas. Los que se enfocan en los datos globales de las economías no encuentran muchos elementos que apoyen a un crecimiento sostenido, al contrario. En Estados Unidos, los mercados inmobiliarios, que están al origen de la crisis, no se han compuesto y se estabilizaron en niveles muy por debajo de los promedios históricos. Aumentan los temores de una desaceleración en México Marcela Ojeda Castilla Especialistas en economía del sector privado encuestados por el Banco de México (Banxico) reflejaron en julio sus temores sobre una desaceleración económica. Según la consulta del Banxico, la proporción de quienes consideran que el clima de negocios que prevalecerá durante los siguientes seis meses será mejor que el del semestre anterior se desplomó de 76 a 48 por ciento de junio a julio, mientras que la de quienes piensan que empeorará aumentó de 3 a 10 por ciento. Las recesiones mundiales serán más frecuentes Viridiana Mendoza Escamilla Los buenos tiempos para invertir de los ochenta y noventa terminaron: la próxima década presenta oportunidades diferentes, pero menos alentadoras ante el riesgo de recesiones más frecuentes. Sin embargo, las condiciones serán mejores que la década que finaliza en 2010. En un reporte especial, Black Rock alerta que algunos países desarrollados están cerca de entrar en una dinámica económica parecida a la de Japón, por el envejecimiento de su población. Además, como parte de los riesgos, la recuperación mundial desigual evidencia la posibilidad de ver recesiones más frecuentemente. "Los inversionistas tendrán que hacer frente a un mayor número de recesiones que las vistas en los últimos 20 años." Ratifica la SCJN el tope a pensiones Zenyazen Flores La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ratificó la jurisprudencia relativa al tope de pensiones para los trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), por lo que no habrá marcha atrás en el criterio que emitió el máximo tribunal el 9 de junio. Con esa resolución, cuyo engrose fue publicado ayer vía electrónica, serán afectados alrededor de un millón 281 mil trabajadores en transición que se encuentran cotizando con un salario base de entre diez y 25 salarios mínimos conforme a la Ley del Seguro Social (LSS) de 1973. Limitación crónica en el crecimiento económico: IP Isabel Becerril La economía mexicana sigue sin superar su incapacidad crónica de generar crecimiento incluyente y sostenible suficiente para paliar la pobreza y la falta de oportunidades que padecen millones de familias, advirtió Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aclaró que el país no sólo está inmerso en una crisis económica, también de seguridad pública y de violencia. Aptas para la inversión 15 millones de hectáreas Héctor A. Chávez Maya A dos años y medio de su instrumentación, este programa ha permitido que tanto inversionistas nacionales como extranjeros apuesten más de 64 mil millones de pesos -cifra que este año podría superar los 94 mil millones- en el desarrollo de 123 proyectos, entre ellos industriales, turísticos, forestales, mineros y agropecuarios. En entrevista, puntualizó que a la fecha la Procuraduría Agraria ha detectado más de dos mil 900 núcleos agrarios con una superficie superior a los 15 millones de hectáreas aptas para la inversión, que benefician a 92 mil 300 campesinos. El ReformaTocan reservas máximo de 104 mil 865 mdd Ciudad de México (3 agosto 2010).- Las reservas internacionales de México alcanzaron un nuevo máximo histórico al sumar 104 mil 865 millones de dólares al 30 de julio, desde los 103 mil 416 millones de dólares de la semana anterior, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales han llegado a niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El Banco Central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. Cotiza dólar en 12.76 pesos a la venta Ciudad de México (3 agosto 2010).- El peso mexicano se depreciaba este del martes, tras conocer que el gasto y los ingresos de los consumidores estadounidenses permanecieron estables en junio, mientras que el ahorro personal alcanzó su mayor nivel en un año. La divisa local cotizaba en 12.36 pesos por dólar a la compra y 12.76 unidades por moneda de Estados Unidos a la venta, en Banamex, una baja del peso de 5 centavos frente al cierre del lunes. En ventanillas de Banorte, el dólar se compra en 12.25 pesos y se vende en 12.75 unidades. Bajan pedidos de manufacturas Mónica Ramírez Ciudad de México (3 agosto 2010).- En julio, hubo más actividad en el sector manufacturero pues el Indicador Agregado de Tendencia (IAT) registró un aumento de 2.68 puntos respecto a junio. No obstante, los pedidos manufactureros cayeron por tercer mes consecutivo, revelaron estadísticas desestacionalizadas del Inegi. El IAT había registrado dos caídas mensuales consecutivas en mayo y junio pasados. Los componentes que

impulsaron el IAT fue la producción y las exportaciones. La producción registró un avance de 1.64 puntos respecto al mes previo, mientras que las exportaciones tuvieron un incremento mensual de 4.35 puntos; en tanto, la demanda nacional de productos tuvo un ligero crecimiento de 0.97 puntos. Cae confianza en economía Ciudad de México (3 agosto 2010).- En julio pasado, la confianza en la economía cayó, pues el indicador que la mide se colocó en 129 puntos, 15 menos respecto a lo registrado en junio, señaló la Encuesta de los especialistas del sector privado del Banco de México. La ausencia de cambios estructurales, la debilidad del mercado externo y de la economía mundial, así como la inseguridad, son los factores que, según los expertos, pueden repercutir negativamente en el ritmo de la actividad económica. Se incrementa la deuda interna Arturo Rivero Ciudad de México (2 agosto 2010).- El saldo de la deuda interna neta del Gobierno Federal, al cierre del segundo trimestre de 2010, se ubicó en 2 billones 602 mil 159.6 millones de pesos, monto superior en 130 mil 815.9 millones de pesos al observado al cierre de 2009, destaca el Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública al Segundo Trimestre de 2010. "La deuda interna como porcentaje del PIB representó 20.9 por ciento del producto (PIB), cifra superior en 0.3 puntos porcentuales respecto de la observada al cierre de 2009", explicó Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Cotiza BMV a la baja; pierde 0.28% Ciudad de México (3 agosto 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores caía este martes, luego de que un informe mostró que el gasto y los ingresos de los consumidores estadounidenses permanecieron estables en junio, mientras que el ahorro personal alcanzó su mayor nivel en un año. A las 09:49 hora local, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) perdía 0.28 por ciento y se ubicaba en 32 mil 816.52 puntos. Las emisiones con mayores variaciones positivas eran iShares IPC MidCap (IMCTRAC), con 3.10 por ciento; Grupo Pochteca (POCHTEC), con 2.44 por ciento; Genomma Lab (LAB), con 1.77 por ciento, y Grupo Carso (GCARSO), con 1.49 por ciento. Busca México inversión china Nallely Ortigoza / Enviada Shanghai, China (3 agosto 2010).- Funcionarios mexicanos buscan atraer parte de los 196.7 mil millones de dólares que el Banco de Desarrollo de China tiene para invertir en proyectos de infraestructura. Sin embargo, los chinos están acostumbrados a que los proyectos les sean concesionados, no se utiliza la figura de licitación en la que varias empresas compiten para obtener la obra, explicó Gerardo Rodríguez, director de la Unidad de Crédito Público de Hacienda. Cotiza crudo en dls. 81.84 en NY Londres, Gran Bretaña (3 agosto 2010).- Los precios del petróleo subían este martes a un nuevo máximo en 3 meses en torno a los 82 dólares por barril, alentados por una caída del dólar y antes de unos datos estadounidenses que según las previsiones, mostrarán una reducción en las existencias de crudo. El petróleo de Estados Unidos para septiembre ascendía 50 centavos a 81.84 dólares a las 10:37 horas (GMT) después de marcar un máximo intradiario de 82.10 dólares. La última vez que el crudo se había cotizado arriba de los 82 dólares fue el 5 de mayo. "El debilitamiento del dólar es el factor principal que hace subir el petróleo", dijo Carsten Fritsch, analista de materias primas de Commerzbank. Alerta Tesoro sobre más desempleo en EU Washington DC, Estados Unidos (3 agosto 2010).- El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, advirtió que la tasa de desempleo podría aumentar aún más antes de retroceder progresivamente a nivel nacional, en una entrevista este martes, a 3 días de conocerse las cifras oficiales del empleo en julio. "Es posible que haya uno o dos meses durante los cuales aumente (el desempleo)", indicó Geithner a la cadena de televisión ABC, consultado sobre la posibilidad de un nuevo aumento de la tasa de desempleo, actualmente en 9.5 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81090.html> Inflación a la baja Ricardo Jiménez La inflación general contra todos los pronósticos se encuentra relativamente baja a las estimaciones de inicio de año, sobre todo por el impacto que tendrían los precios por los incrementos en el IVA, impuesto en las telecomunicaciones y en las gasolinas. Los analistas a principios de 2010 calculaban un crecimiento en precios por arriba del 5.0% para el cierre de este año, sin embargo, las expectativas cambiaron para el segundo semestre, pues de acuerdo al última encuesta realizada por el Banco de México (Banxico) entre los analistas del sector privado las estimaciones se encuentran en 4.55% a tasa anualizada. Las menores presiones inflacionarias observadas en los precios se derivan básicamente por la reducción en los precios de los productos agrícolas registrados en el segundo trimestre de este año, que en algunos situaciones a tasa anualizada reportan variación negativa, como es el caso del jitomate. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81093.html> Banca impulsa PIB del país: Bancomer José Manuel Arteaga La banca en México ha contribuido con 1% del Producto Interno Bruto del crecimiento económico, en los últimos año, aseguró el Grupo Financiero BBVA Bancomer. Jorge Sicilia, economista en jefe para Norteamérica de la institución financiera, dijo que entre 2003 y 2007, con una tasa de crecimiento del crédito de 20%, México pudo tener una expansión de 1%. En una aproximación del caso México presentado en el reporte "Situación de la banca", con el uso de metodologías econométricas, el impacto positivo en el PIB va de un rango comprendido entre 0.020 a 0.057%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81095.html> Economía de EU aún no se recupera, afirma Bernanke CHARLESTON.— La economía estadounidense está mejorando pero aún no se ha recuperado completamente, debido a un alto desempleo y un mercado inmobiliario débil que afectan a consumidores, dijo ayer el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke. En declaraciones a legisladores de diversos estados del país que se concentraron principalmente en los problemas enfrentados por los gobiernos estatales y municipales, Bernanke dijo que las dificultades a nivel local estaban obstaculizando la recuperación nacional. "Tenemos un camino considerable que recorrer para lograr una recuperación plena de nuestra economía, y muchos aún luchan con el desempleo, los remates de viviendas y las pérdidas de sus ahorros", afirmó Bernanke. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81106.html> Producción de crudo de Pemex sube en julio La producción petrolera de México subió en julio a 2 mil 573 millones de barriles por día (bpd), desde los 2 mil 546 bpd registrados en junio, según un reporte preliminar difundido ayer por la firma paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex). Petróleos Mexicanos explicó que el grueso del incremento se debe a mejores rendimientos en el proyecto Ku Maloob Zaap, que aportó 833 mil bpd durante julio, desde los 810 mil del mes previo. Las cifras definitivas serán difundidas el 20 de agosto. (Reuters) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/03/empresarios-mejoran-opinion-sector-manufacturero> Empresarios mejoran opinión del sector manufacturero El Indicador Agregado de Tendencia (IAT),

que muestra la opinión de directivos empresariales sobre la situación del sector manufacturero, registró un crecimiento anual de 4.8 puntos en julio de 2010, cuando se ubicó en 48.3 puntos. Con base en los resultados de la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que este avance se dio a consecuencia de avances en los cinco componentes de este indicador. Destacaron los rubros de Exportaciones con un aumento de 7.2 puntos; Utilización de planta y equipo con un incremento de 6.1 puntos y Demanda nacional de productos de la empresa con 6.0 puntos más. Asimismo, crecieron los indicadores de Producción en 3.7 puntos y Personal ocupado con 1.2 puntos.<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/03/acciones-europeas-terminan-baja-cifras-eu> Acciones europeas terminan a la baja por cifras de EU LONDRES.- Las acciones europeas cerraron a la baja el martes tras débiles datos económicos en Estados Unidos, aunque una serie de sólidos resultados corporativos limitaron las pérdidas. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una baja de un 0,2 por ciento, a 1.069,33 puntos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/03/reservas-internacionales-continuan-inflandose> Reservas internacionales continúan inflándose La acumulación de reservas internacionales continúa con su tendencia alcista y en la semana del 26 al 30 de julio pasado aumentaron en 1,449 millones de dólares, para cerrar con un saldo de 104,865 millones de dólares. Con este registro, las reservas acumulan un crecimiento de 14,027 millones de dólares en lo que va del año y suman 24 máximos históricos. En su Estado de Cuenta Semanal, el Banco de México (Banxico) reportó que la variación semanal en el saldo, de 1,449 millones de dólares, fue resultado de la venta de dólares de Pemex al instituto central por 500 millones de dólares. Asimismo, un incremento de 600 millones de dólares por compras a instituciones de crédito, producto del ejercicio de las opciones de venta de dólares al Banxico y un aumento en la reserva internacional de 349 millones de dólares resultado de la revalorización de los activos internacionales y de diversas operaciones del banco central. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/08/03/caen-12-pedidos-fabricas-eu> Caen 1.2% los pedidos de fábricas en EU WASHINGTON.- Los pedidos a las fábricas estadounidenses cayeron 1.2% en junio, más de lo esperado por los analistas, mostraron el martes cifras oficiales. El dato de mayo fue revisado a una caída de 1.8% frente al descenso de 1.4% estimado inicialmente. Los analistas consultados por Reuters esperaban una baja de 0.5% en los pedidos de junio. "En general, los pedidos a fábricas se ven débiles. No hay realmente nada como para entusiasmarse. No creo realmente que nos diga algo que no sabemos: el sector manufacturero se está desacelerando de a poco. Las caídas dejan atrás las sólidas alzas de los últimos meses", dijo Tom Simons, economista de Jefferies & Co en Nueva York. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/08/02/pendiente-repunte-demanda-consumo-interno> Pendiente, repunte de la demanda y consumo interno La economía mexicana ha presentado una evolución favorable como se está reflejando en el ajuste a la alza que hicieron los analistas consultados por el Banco de México para este año, destacó la Secretaría de Hacienda al mantener sin cambio la meta oficial establecida en 4.1 por ciento. Sin embargo, para mantener esta tendencia, en lo que resta del año se necesita reactivar la demanda interna tanto en Estados Unidos como en nuestro país, estableció el encargado de la Unidad de Planeación Económica, Miguel Messmacher. En conferencia de prensa con motivo del informe de las finanzas públicas, indicó que ya habían anticipado la posibilidad de una desaceleración en Estados Unidos con el retiro de los estímulos fiscales. Por ello, dijo que se debe reactivar la demanda privada para sustituir a dichos estímulos. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/08/03/tesoro-ve-mas-desempleo-eu> Tesoro ve más desempleo en EU La tasa de desempleo en Estados Unidos podría subir por un par de meses antes de descender, auguró el secretario del Tesoro, Timothy Geithner. "Es posible que haya un par de meses donde suba", dijo en el programa televisivo "Good Morning America" de la cadena ABC. "Pero esperamos a ver (...) que es una economía que de a poco está sanando, por supuesto que queremos hacer lo que podamos para reforzar ese proceso", acotó. Agregó que permanecería en su cargo todo el tiempo que el presidente Barack Obama disponga. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/03/index.php?section=economia&article=022n3eco> En la BMV, \$5.5 billones de casi 200 mil inversionistas Juan Antonio Zúñiga El monto de la riqueza invertida en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) por un grupo de 199 mil 861 inversionistas, que representan 0.2 por ciento de la población del país, ascendió a más de 5.5 billones de pesos al término del primer semestre del año, según informes dados a conocer por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Esos caudales, representados por acciones de empresas y otros valores en custodia, son equivalentes a 43.2 por ciento del valor generado por la actividad económica de México durante todo 2010, el cual se calcula oficialmente en 12 billones 793 mil 200 millones de pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/03/index.php?section=economia&article=023n1eco> China construye para el mundo Contratistas y firmas de diseño chinas han entrado con fuerza en el mercado internacional. En la construcción —una de las industrias más importantes del mundo pues representa 10% del PIB global—, ese país representa la sexta parte de toda la actividad. La mayoría de los proyectos contratados con empresas chinas se dan donde más se necesita mejorar: en el mundo en desarrollo, sobre todo dando forma al paisaje en los países emergentes de Asia y África. El sólido crecimiento chino tiene todavía terreno para extenderse mediante la construcción de infraestructura y diseño de proyectos en el exterior. <http://www.jornada.unam.mx/2010/08/03/index.php?section=economia&article=025n1eco> Pemex: pérdidas por \$1,200 millones Israel Rodríguez El impacto económico que enfrenta Petróleos Mexicanos (Pemex) por la inseguridad en la cuenca de Burgos se calcula en unos mil 200 millones de pesos, sólo en el periodo enero-mayo de 2010, por el diferimiento de producción de gas, falta de desarrollo de campos, reparaciones y robo de crudo en ductos, revelan informes de la paraestatal. La petrolera reconoce que a partir de 2007, en Reynosa, Tamaulipas, particularmente en la región de la cuenca de Burgos, localizada entre Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, se fue desarrollando y manifestando la problemática relacionada con el robo de condensados de gas o de campo, que eran comercializados en Estados Unidos. Los informes oficiales revelan que de 2008 al 31 de mayo de 2010, nueve de cada 10 denuncias por el delito de robo no prosperaron, lo cual habla del alto grado de impunidad. En ese lapso se presentaron mil 242 denuncias por el delito de robo de hidrocarburos en sus diferentes modalidades. De éstas han procedido solamente

116; el seguimiento de avance de los procesos pendientes y las sentencias están a cargo de la PGR. Explicó la paraestatal que el impacto económico de la inseguridad se estima con base en dos causas operativas fundamentales. Éstas tiene que ver con el diferimiento de la producción de gas y de condensados y del programa de desarrollo de campos y reparaciones mayores en el área ribereña de la cuenca de Burgos.<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/03/index.php?section=mundo&article=017n1mun>

Acuerda el Mercosur crear un Instituto de Derechos Humanos Buenos Aires, 2 de agosto. El Mercado Común del Sur (Mercosur) acordó este lunes crear un Instituto de Derechos Humanos del bloque y alcanzó importantes acuerdos, políticos, económicos y comerciales durante un encuentro celebrado en la nororiental ciudad de San Juan. En el 39 Consejo del Mercosur (integrado por Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay, además de Bolivia y Chile como asociados, mientras Venezuela está en trámite de incorporarse, como país miembro), participaron los ministros del Exterior y Economía así como parlamentarios y representantes de la sociedad del mecanismo regional fundado en 1991.<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/03/index.php?section=estados&article=026n2est>

Aumentará en 1.2 millones población en 3 municipios del oriente de Edomex René Ramón Chalco, Méx., 2 de agosto. Una vez que entre en operación la línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (Metro), en menos de una década habrá un millón 200 mil habitantes más en la región que comprende los municipios de Chalco, Valle de Chalco y Amecameca, en el estado de México, así como en la delegación Tláhuac del Distrito Federal, advirtió Jorge Legorreta, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana. Explicó que al acercar los sistemas masivos de transporte al sur y el oriente del valle de México, en dos décadas, la zona metropolitana llegará a las ciudades de Cuautla y Cuernavaca, Morelos.<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/03/index.php?section=capital&article=032n2cap>

Darán seguro de desempleo a deportados Bertha Teresa Ramírez Rosa María Márquez, secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, señaló que el gobierno capitalino apoyará de inmediato a los capitalinos que sean deportados del estado de Arizona con la incorporación al Seguro de Desempleo. Asimismo, se proporcionará capacitación, dependiendo de las habilidades o del trabajo que realizaban, para conformar cooperativas, dijo en entrevista luego de encabezar con el jefe de Gobierno la ceremonia contra el Racismo en Arizona, una ciudad hospitalaria e intercultural, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento.<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/03/index.php?section=sociedad&article=035n1soc>

Llama UNAM al gobierno a duplicar la cobertura de educación superior Luego de señalar que se iniciaron las negociaciones para el presupuesto 2011 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el rector de la máxima casa de estudios, José Narro Robles, urgió al gobierno federal a duplicar en esta década la cobertura de educación superior en el país. "Tener 7.5 millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan es una situación muy delicada", dijo. El país, añadió, necesita hacer un enorme esfuerzo, porque las tasas de cobertura de educación superior no son las que México requiere y mucho menos las que pueden satisfacer la demanda de nuestros jóvenes. Implicará un gran esfuerzo, pero será una de las mejores inversiones que se puede hacer, además de que está dentro del rango de posibilidades de los presupuestos federal y estatales incrementar dicha cobertura en educación superior en el país, insistió.<http://www.jornada.unam.mx/2010/08/03/index.php?section=sociedad&article=037n2soc>

Piden quitar subsidio a combustibles para frenar el calentamiento global José Antonio Román El retiro de los subsidios a los combustibles fósiles es factor fundamental para detener la emisión de gases de efecto invernadero y el impacto negativo del calentamiento global, señaló el presidente del Comité Intergubernamental sobre Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés), Rajendra K. Pachauri. "Es tiempo de ponerle precio al carbón", expresó. Al impartir la ponencia La importancia de la ciencia en las negociaciones del cambio climático, el también Premio Nobel de la Paz 2007 calificó de "irracional" que una botella de agua cueste más que un litro de gasolina *The New York Times* <http://www.nytimes.com/2010/08/03/us/03spill.html?hpw=&pagewanted=print>

Gulf Spill Is the Largest of Its Kind, Scientists Say By CAMPBELL ROBERTSON and CLIFFORD KRAUSS NEW ORLEANS — The BP spill is by far the world's largest accidental release of oil into marine waters, according to the most precise estimates yet of the well's flow rate, announced by federal scientists on Monday. Nearly five million barrels of oil have gushed from BP's well — and about 800,000 have been captured by containment efforts — since the Deepwater Horizon rig exploded on April 20, according to the latest data. That amount outstrips the estimated 3.3 million barrels spilled into the Bay of Campeche by the Mexican rig Ixtoc I in 1979, previously believed to be the world's largest accidental release. The BP spill was already thought to be the largest spill in American waters, but it was unclear whether it had eclipsed Ixtoc. "We've never had a spill of this magnitude in the deep ocean," said Ian R. MacDonald, a professor of oceanography at Florida State University. "These things reverberate through the ecosystem," he said. "It is an ecological echo chamber, and I think we'll be hearing the echoes of this, ecologically, for the rest of my life." <http://www.nytimes.com/2010/08/04/business/economy/04econ.html?ref=business>

Consumer Spending Stagnates in June By CHRISTINE HAUSER Wilfredo Lee/Associated Press Consumer spending, which serves as a closely watched indicator for the pace of economic recovery, was weaker than expected. The Department of Commerce figures showed that consumers were still trying to save money while also paring their debts. Those figures represent the freshest evidence of a weak economic recovery plagued by unemployment, a sickly housing market and uncertain consumer confidence. Personal income was steady in June, compared with a slight 0.3 percent rise in May, according to Tuesday's Commerce Department figures, which were seasonally adjusted. It was the lowest level in 2010 and the first time in nearly a year that personal incomes have not risen compared with previous months. Disposable personal income, or income after taxes and expenditures, was also flat, compared with slight increases in May. <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/08/02/why-it-still-feels-like-a-recession/?pagemode=print>

Why It Still Feels Like a Recession By CATHERINE RAMPPELL J. Scott Applewhite/The Associated Press Alan Greenspan, the former chairman of the Federal Reserve. Most Americans believe the downturn is ongoing. A recent Bloomberg National Poll, for example, found that 71 percent of Americans believe the United States is still in a recession. A recent Quinnipiac

University poll had similar results. America's gross domestic product, however, has been growing for a year, and many other economic indicators have also turned upward. As a result, most economists I've spoken with believe the recession technically ended sometime last summer. (We know for sure when the official Business Cycle Dating Committee rules.) Now historically, consumers seem to be the last ones to recognize a shift in the overall economy, either positive or negative. So it shouldn't be a surprise that public opinion now lags the change in economic growth. El

País http://www.elpais.com./articulo/economia/Desciende/pesimismo/espanoles/respecto/economia/elpepueco/20100803elpepueco_4/TesDesciende el pesimismo de los españoles respecto a la economía EL PAÍS - Madrid - 03/08/2010 Los españoles fueron algo menos pesimistas en julio respecto a su economía doméstica y la del país en general. El Indicador de Confianza de Consumidor (ICC), encuesta que realiza mensualmente el Ministerio de Economía y Hacienda sobre estos aspectos y la situación del empleo, conjuga dos aspectos: la percepción sobre la situación actual y las expectativas para los seis próximos meses. Según el sistema de puntuación, por encima de 100 la percepción es favorable y por debajo de esta cifra, negativa. Desde que empezó en 2004 no ha traspasado esta barrera, pero durante los primeros años superaba la puntuación de 90. En lo que va de 2010 el mayor registro se ha dado en abril (78,2), aunque las fluctuaciones del ICC alrededor de una tendencia creciente podrían anticipar una modesta recuperación del consumo privado en los próximos trimestres. Entre junio y julio, el ICC ha pasado de 65,9 a 73,6

puntos. http://www.elpais.com./articulo/sociedad/vertido/crudo/golfo/Mexico/mayor/historia/elpepueco/20100803elpepusoc_1/TesEl vertido de crudo del golfo de México es el mayor de la historia AGENCIAS - Washington / Houston - 03/08/2010 El de la plataforma petrolífera de BP Deepwater Horizon, en el golfo de México frente a las costas de Nueva Orleans, es el mayor vertido accidental de petróleo en el mar de la historia, según nuevos estudios sobre la cantidad de crudo de los que hoy informa la prensa estadounidense. Según estas nuevas estimaciones, desde el pasado 20 de abril, cuando estalló la plataforma, han salido de sus tuberías casi cinco millones de barriles de petróleo, muchos más de los 3,3 millones en los que se estimó el vertido de la plataforma mexicana Ixtoc I en la bahía de Campeche, al sur del golfo de México, en 1979, considerado hasta ayer el máximo histórico. Sólo el vertido intencionado al Golfo Pérsico de ocho millones de barriles perpetrado por soldados iraquíes en 1991, durante la primera Guerra del Golfo supera al de la plataforma de BP.

http://www.elpais.com./articulo/economia/Bernanke/ve/riesgos/recuperacion/EE/UU/elpepueco/20100803elpepieco_3/TesBernanke ve riesgos para la recuperación en EE UU S. POZZI - Nueva York - 03/08/2010 Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal (Fed), habló ayer de riesgos para la recuperación económica en EE UU. Y dijo que queda aún mucho por delante para poder decir que se salió del agujero de la recesión. La actual tasa de crecimiento, admitió, es demasiado débil para reducir el paro, estabilizar la vivienda y contener la pérdida de poder adquisitivo de las familias. El dato de actividad industrial de julio mostró en parte dónde se encuentra la economía estadounidense, que en el segundo trimestre creció a un tímido 0,6% (2,4% anualizado). Ese indicador bajó a los 55,5 puntos el primer mes del tercer trimestre, frente a los 56,8 puntos en junio. Todo lo que está por encima de los 50 puntos se considera expansión. Pero el dato se califica de pobre. En su última comparecencia ante el Congreso de EE UU, el presidente Bernanke ya advirtió de que la coyuntura actual es "inusualmente incierta". Sin embargo, descartó la recaída. Ayer hizo otra vez hincapié en este punto, al dejar claro en un discurso que la recuperación sigue su curso, aunque será moderada, con un crecimiento este año en torno al 3,25%.

http://www.elpais.com./articulo/economia/PIB/catalan/crece/segundo/trimestre/ano/elpepueco/20100802elpepueco_6/TesEl PIB catalán crece el 0,1% en el segundo trimestre de este año EFE - Barcelona - 02/08/2010 La economía catalana creció un 0,1% en el segundo trimestre de este año, ha avanzado hoy el consejero de Economía, Antoni Castells, que ve este dato "positivo" como una muestra de que la economía comienza a recuperarse. En una entrevista a Catalunya Ràdio, Castells ha recordado que el primer trimestre de 2010 se saldó con un 0% de crecimiento, lo que permitió salir oficialmente de la recesión. Castells ha advertido que aunque en el conjunto del año el crecimiento será "negativo", en 2011 habrá un crecimiento "positivo", "superior" a la media de la economía española. "La curva comienza a ir hacia arriba. Hemos tocado fondo y estamos subiendo", ha afirmado el consejero, que cree que el déficit público se reducirá al ritmo previsto en los próximos años.